

Elche

Organo del Partido Republicano

:: Radical Socialista ::

Redacción y Administración: Sagasta, 44 principal

Año VII, N.º 316 • 17 de diciembre de 1933

Aurora de la República

El primer albor de nuestra República, fué sin disputa alguna, el movimiento revolucionario de diciembre del 1930.

Movimiento revolucionario plenamente justificado, porque por aquel entonces en nuestra Patria, no existía más Ley ni más legalidad que el capricho soberano o las conveniencias particulares de un rey cuya voluntad se transmitía al país por medio de un gobierno dictatorial formado por una camarilla de cortesanos: antes habíamos padecido 7 ignominiosos años de una Dictadura mas analfabeta, grosera y soez que lo fué la del General Berenguer.

Nadie, ni el más confiado optimista, se hacía la ilusión de esperar que dentro de la ignominiosa Monarquía absoluta que padecía España, llegara un momento en que legalmente se pudiera cambiar el régimen político de nuestro país, y como esta seguridad estaba en todos los ánimos aun los más ponderados y ecuanímenes, se pensó y estructuró el movimiento revolucionario de diciembre del 30, que si no triunfó momentáneamente fué un magnífico y firme jalón para la gloriosa jornada republicana del 12 de abril que dos días más tarde culminó con la implantación de la República.

Acaban de cumplirse tres años de aquellos jornadas revolucionarias y su recuerdo, tan repetido en sus múltiples detalles desde aquel entonces, ha de vivir como hecho reciente en el ánimo de todos los españoles.

Fermin Galán que en la madrugada del día 12 salió de Jaca con toda la guarnición sublevada, el día 14 a las dos de la tarde caía acribillado a balazos en unión de su glorioso compañero García Hernández: fué el último asesinato de la Monarquía; mató a aquellos dos héroes poseída del pánico de su derrota, del mismo modo que dispara el pistolero cuando de cerca se ve perseguido por la justicia.

Han transcurrido tres años desde entonces: se proclamó la República en España y mirando la gigantesca obra que ha realizado en tan corto tiempo, se nos asemeja que hace varios lustros que está implantada en nuestro país.

Pero la perspectiva aun nos parece más lejana, cuando al contemplar el estado político actual, pensamos que muchos españoles que votaron por la República en Abril del 31, han vuelto demasiado pronto de su acuerdo y han reincidido en designar para representarles en Cortes a los mismos personajes, personajillos y fantoches que tan venalmente sirvieron antes al País actuando de rastros lacayos de la Mo-

narquía: no comprendemos como una buena parte de españoles ha votado ahora a los mismos que si en Abril y en Junio del 31 consideró como funestos españoles solo por claros indicios de más o menos bulto, hoy ha de constarles por los oficiales descubrimientos que se hizo por la República, que prevaricaron y traicionaron al país impunemente entonces por que se resguardaban con el manto encubridor de la Monarquía que amparaba todas las inmoralidades, con más tesón y firmeza cuanto mayores fueran estas; no es necesario repetir la larga lista de atrocidades y prevaricaciones en los negocios públicos, de los cuales era el rey y sus parientes los que cobraban el barato. Hoy vuelven a figurar en el primer plano de la política española una gran parte de «excelentísimos señores», que ocuparon el mismo o parecido lugar en los últimos tiempos de la Monarquía y que eran los que promovían y cultivaban estos negocios turbios.

Viendo estas muestras de amnesia en una parte del país, pensamos por un momento que no son tres años los que hace que la Monarquía pudo asesinar impunemente a dos ciudadanos que se cubrieron de gloria, si no más bien treinta lustros.

El aniversario del glorioso episodio de Jaca, casi ha coincidido con otro movimiento revolucionario en nuestro país pero cuán distinto uno de otro: los héroes de Jaca, disponiendo de una fuerza regular y con todos los elementos para sostener un combate, prefirieron entregarse sin disparar, a tener que derramar una gota de sangre que por ser de inocentes soldados, era como de hermanos suyos: estos de ahora pretendiendo implantar un absurdo comunismo libertario, que ni ellos mismos saben lo que es, ni uno solo está preparado a desarrollarlo aun en teoría, matan y asesinan a mansalva volando trenes en donde perecen docenas de seres inocentes: este criminal ensayo de revolución social aun con la seguridad de que ha de fracasar, lo ponen en práctica en nombre de la solidaridad y la fraternidad universal

Oírécese CONTABLE
para horas o fijo, con conocimientos viaje, pocas pretensiones, referencias a satisfacción.

Razón: Galán y García, 51. - Elche



Después de la tempestad

Las olas embravecidas del enfurecido mar, besan, risueñas, las playas después de la tempestad.

Los silbidos ululantes de una noche de huracán se truecan en un momento en la brisa matinal.

Y las nubes, precursoras de la lluvia torrencial, se han convertido en vedijas blancas, cual signos de paz.

Torna la calma perdida en los pechos a anidar, ya no es el hombre la fiera que a todo se halla capaz.

No se escucha el estallido de la bomba al reventar, impulsada por la mano destructora y criminal.

Todo es movimiento, vida, en el campo y la ciudad; y todos se reintegran a su estado natural.

Todos no; los que en su pecho abrigan odio y maldad y contra sus propios hijos son capaces de atentar.

Estos no sentirán nunca las caricias de la paz, porque en sus negras conciencias reina eterna tempestad.

SINAPISMO.

MIGUEL SALVETTI PARDO MÉDICO

Especialista en Enfermedades del Corazón y Pulmones.
Ex-alumno del Hospital Provincial de Madrid y del Hospital Militar de Madrid-Carabanchel.
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6
Canalejas, 12

ELCHE

Comunidad de Labradores

El sindicato de esta Comunidad, fué dominado en distintas y largas épocas por hombres desaprensivos que utilizaron el Cuerpo de guardería para muchos fines particulares: repartir por el campo correspondencia de los políticos, de los somatenistas, periódicos locales de ciertas fracciones políticas etc. etc; hubo censura dictatorial por la cual habían de pasar las denuncias que los guardias imponían: las que habían de pagar los amigos del censor se rompían y las otras se las daba curso para el Jurado, y aún en éste habían sus consideraciones para Fulanitos y Menganitos.

En 1931, al ocupar la presidencia del Sindicato D. Antonio Sempere, estos descaudados abusos fueron corregidos. Este señor supo dar dentro del Sindicato a Dios y al César, a cada cual lo suyo.

Y al hacer esta apreciación hemos de hacer constar que no nos unen al señor Sempere lazos políticos ni semejanzas de posición económica, pues apreciamos los hechos, sin tener en cuenta para nada a las personas.

Mas al ocupar la presidencia de este Sindicato, en 1932, el médico D. Joaquín Santo, las cosas fueron volviendo a sus cauces anteriores. Un año fué lo suficiente para la restauración caciquil, a pesar de nuestra continua oposición.

Entrado el año 1933, los servicios ajenos a la Comunidad, que se ordenaban a los guardias fueron mucho más abusivos que los de los tiempos anteriores, llegando hasta el extremo de hacer cobrar, en metálico, a los guardias, recibos por el campo, de la Patronal Agrícola, de la cual forman parte el Sr. Santo y sus amigos.

En la junta ordinaria del Sindicato del mes de abril denunciamos el hecho, censurando duramente a la presidencia por ordenar o tolerar tales servicios ajenos a la Comunidad, a los guardias de la misma. Y a pesar de nuestra intervención continúan los guardias repartiendo papeles por el campo que no son de la Comunidad ni correspondencia oficial.

Ahora bien, como a gran delito hay que buscar gran disculpa y sabían los satélites del Sr. Santo, pobres seres inocentes, que en la Junta General no habíamos de callar, tuvieron la corrupta desfachatez de hacer lo que hicieron: silbar y gritar ¡fuera...! ¡fuera...! al momento de poner en claro las cosas ocurridas en la Comunidad.

¡Pobres hombres...! Os tengo lástima. No habéis podido resistir la luz de la verdad. Os molesta como a las aves nocturnas de rapiña les molesta la luz

Elche

del sol. Sólo en la obscuridad tienen estas defensas: sólo gritando e interrumpiendo habéis salido, supondréis vosotros, airosos en la junta de la Comunidad.

Habéis demostrado una vez más lo que sois: espíritus endebles empedernidos en la sinrazón de las cosas, tímidos a razonar y discutir ante la luz del día.

¿Creíais ridiculizarme con vuestra macabra actitud? Acaso para vosotros mismos lo habréis conseguido.

Os habéis sembrado más a los seres irracionales que a los hombres que discuten democráticamente las cosas.

J. PASTOR MACIA.

Síndico de la Comunidad de Labradores

Aspectos

Dicen que la República está de enhorabuena, porque a diario se anuncia en los periódicos que le van a salir un montón de adoradores: gentes que hasta ahora le eran hostiles, le lanzan miradas de reojo poniendo la mirada tierna de borrego degollado.

Pero pasan días y días y no se deciden a declararse: si nos fijamos en quienes son los presuntos novios acabaremos por comprenderlo todo como al final de esas novelas enrevesadas. Ellos son los eternos señoritos: los mismos que estudiaron una carrera y se cultivan el aspecto físico sin otra finalidad que la de hacer una boda de conveniencia: ahora esas gentes, esos «excelentísimos señores» (¡algunos procesados por estafa, cohecho, etc. etc.) se hacen los remolones, los interesantes; esperan que se les ruegue y acabarán por poner condiciones para declararse republicanos: es la historia del señorito arruinado que pretende una boda de conveniencia y cuando cansado de recibir sofiones encuentra una pequeña herencia, se crece y se siente chulo fanfarroneando sobre lo que aun a pesar de su nueva fortuna, necesita para vivir; porque él ha de vivir de cualquier manera menos trabajando.

Menos mal que esos adoradores «platónicos» que le están saliendo a la República, se van a quedar con las ganas de vivir a costa de ella: antes que consigan esto se encuentran con el amante verdadero, el español honrado y republicano, el verdadero enamorado de corazón, que se partirá el pecho con el señorito vividor antes que permitir que prostituyan a la República de sus amores.

Presentíamos lo que iba a pasar; mejor dicho, teníamos la seguridad que se volvería pronto la oración por pasiva.

Era mucho lamento y mucho cubrirse de ceniza y desgarrarse los vestidos, lo que hacían las gentes de la caverna, recordándonos todos los días la tragedia de Casas Viejas.

A esos mismos que ponían el grito en el cielo por el crimen de un capitán vesánico, cavernícola y de formación monárquica, a esos mismos, repetimos, estábamos cansados de oír aplaudir los

asesinatos que antes y durante la dictadura, se perpetraban en España para reprimir las cuestiones sociales: son los mismos que soñaban en que hubiera un Martínez Anido y un Arlegui en cada capital de provincia.

A esos mismos que durante el período electoral nos recordaban durante todas las horas del día, los muertos de Casas Viejas como si cada uno de los republicanos españoles hubiéramos sido los asesinos, a esos, ¡había que oírles estos días durante la revuelta revolucionaria! ¡el que más y el que menos era un corderillo al lado del Capitán Rojas!

Hemos comprobado auscultando a una gran parte de la caverna, que el procedimiento que más les gusta es el del barco, ¡nada de fusilamientos que meten mucho ruido! se coge un barco, se le llena de comunistas, llega a alta mar y naufraga: se coge otro barco y se llena de anarquistas que también naufragan en alta mar; otro de sindicalistas e idem de idem: cuando acaben con estas gentes empezarán con los socialistas y luego con los republicanos.

No se han quedado mucho más cortos que los de la caverna, los de la C. N. T. y la F. A. I. recordándonos lo de Casas Viejas y también hemos visto lo que ellos han tardado en dar lecciones de humanidad al Capitán Rojas: el episodio de Puzol y otros muchos elevan la condición de algunas fieras que si matan es para procurarse su propio sustento.

Sea V. elegante

Lo conseguirá llevando los sombreros de la mejor calidad, marcas

Palarea y Bueso

exclusivas en la sombrerería

CAMPELLO

Por cada compra de 5 pesetas en adelante, se regala una participación de Lotería para el sorteo de Navidad

Casi cuento

La niña, una rubita de tres abríles, rubia como un campo de trigo y linda como un amanecer primaveral, se moría a chorros.

Sus ojos, grandes y azules se cerraban al peso de la jaqueca.

Grandes y sabios doctores celebraban consulta tras consulta en la misma habitación donde la niña yacía.

—Decididamente,—decía el más venerable de los hombres de ciencia,—solo mi poción, administrada a grandes dosis, puede salvar a la criatura.

—Perdonad,—interrumpía el más joven de los galenos, gafas de concha y pose muy europea,—nada para el orga-

nismo de este angel como medicamentos muy modernos, dejando a un lado pociones e infusiones caseras.

Y el otro doctor:

—Nada de eso. Procedimientos radicales. No estoy conforme con ninguno de Vds.

Y cada día surgía la discusión y cada día la niña, el angel rubio como el oro y de ojos azules como el cielo, estaba peor.

Un día habló la niña:

—¡No discutan más! Tengo dolor de cabeza. O pónganse de acuerdo.

Comprendieron la razón que asistía a la pequeña paciente.

Y vieron, que mientras seguían discutiendo, los microbios y los malos espíritus, cargados de historias y de tradiciones, atacaban con sus agujones y garras, negras de moho y rovin, el cuerpecito gracil y delicado de la niña de tres abríles, rubia como un campo de mieses en sazón, que yacía en su camita.

No dice el cuento si los doctores se pusieron de acuerdo para salvar a la niña, pero tenían la obligación de hacerlo.

D. MUERTE

Nueva conmoción inútil

Una nueva turbonada anarco-sindicalista ha recorrido España en estos días, cubriéndola de escombros, de dolor y de sangre. Es el tercer movimiento subversivo de estos elementos en el transcurso de dos años de República: es la contribución más grande que los extremistas pueden hacer en favor de las derechas, pues a estas solo benefician estos intentos caóticos y desesperados de una minoría por dominar a la colectividad.

Entristece y asombra contemplar el baldío e infructuoso derroche de vidas, de energía y de dinero, encaminado a implantar, sojuzgando violentamente a la mayoría de los ciudadanos, unas utópicas concepciones de una minoría: y produce honda pena observar que esas gentes que afirman que su único objetivo es la justicia, la igualdad social y la fraternidad humana, usen como medios predilectos para lograrlos la bomba, el incendio y la star.

El Gobierno de la República ha reaccionado contra el asalto extremista con energía mesurada y firme, y aunque el movimiento era importante y estaba preparado con una abundancia de dinero que acreditan las fabulosas cantidades de explosivos, municiones y armas empleadas, ha sido dominado en breves días. Pero ahora precisa, como colofón de esta descabellada intentona que ha llevado el luto a tantos hogares, que no se consientan organizaciones al margen de la ley, y que esta se aplique rigurosamente para todos, en un plano de igualdad absoluta.

Parece que desde hace unos meses, esté de moda jugar a la Revolución, como si esta fuera un juguete que se pudiera

usar cotidianamente, y hacerla o desahacerla según el buen o mal humor del día. Personas responsables por sus cargos y su representación amenazan con ella a plazo fijo, o poco menos, e inculcan en las masas menos preparadas y capacitadas la violencia como ideal redentor. Y es preciso decirles a todos y más especialmente a los que profesen ideales de izquierda, porque están a ello más obligados, que en un régimen de democracia y de libertad, en un régimen en que las ideas tienen, para sus propagandas, libres los caminos de la tribuna, de la prensa y del sufragio, el empleo de la fuerza es absolutamente injustificable, y se convierte, no en un elemento libertador, sino en un agente de tiranía, sea cualquiera el color que adopte, que ha de tener en contra suya a todos los hombres de conciencia libre.

Por ello condenamos con toda energía esos movimientos crueles y estériles que por tres veces han convulsionado a España desde el advenimiento de la República. No es ese el camino para llegar a una mayor justicia social, ni para atraer la simpatía de la mayor parte de la nación. Al contrario, esos métodos terroristas y esos intentos de dictadura roja no hacen más que fortificar las posiciones de los que desean retardar la inevitable evolución social y engrosar sus filas con los muchedumbres que anhelan el progreso y el adelanto de España, pero por medios de renovación más pacíficos, más graduales y más eficaces.



Hoy es día de júbilo para los aficionados ilitanos.

El Zaragoza F. C., uno de los clubs noveles de más sólido prestigio, finalista la pasada temporada de la tercera división de liga, con el Sabadell, de ingrato recuerdo, nos visita.

La valia del once aragonés la rubrica su defensa, una de las más compenetradas y sólidas de la península: los hermanos Chacastegui. Y ya habrán de esforzarse los delanteros albi-verdes para traspasar el sólido muro de la fraternal pareja de backs.

El Zaragoza, que empató en Valencia con el Gimnástico de Vallejo, que venció el lunes al Cartagena por un tanteo abrumador (5-0) vendrá dispuesto a demostrar que su fama está acorde con sus actuaciones y que los dos puntos de Altabix pueden ser suyos.

El Elche, por su parte, tendrá que dar de sí lo que esa delantera vale y, sobre todo, teniendo en cuenta que esos dos puntos le son necesarios si aspira a algo y que esa victoria sobre los sub-campeones guipuzcoano-navarro-aragonés, habrá de elevar su moral para futuras contiendas.

El domingo pasado se suspendió el partido anunciado contra el Levante de Valencia.

Fué una orden gubernativa que no nos explicamos puesto que en casi toda España, en varios sitios donde la situación social era mucho más comprometida se jugaron: Valencia, Madrid, Barcelona, Murcia, Coruña, etc.

Al Elche se le causó un enorme perjuicio, pero en fin, quien manda, manda.

No sabemos aún cuando se jugará este partido suspendido.

LEO-KLAU.

CRÓNICA MUNICIPAL

Viernes 15. Sesión en segunda convocatoria. Principia con tres concejales y llegan a reunirse hasta siete, entre ellos nuestros correligionarios Erades, Agulló y Lucerga.

Aprobada el acta de la anterior, pasan a Comisión instancias para obras de Pascual Agulló Atienza, Ginés Agulló Pomares, Cecilia Boix Valero, José Galipienso Pujalte, José Navarro Marco y Juan Ibarra Peral, y una de Manuel Medina Gau, Maestro Nacional de Matola, referente a indemnización por casa habitación.

Se conceden permisos para obras a Pedro Vicente Agulló, Francisco Quesada Sansano, Joaquín Pérez Sánchez, Antonio Ferrandiz González, Josefa Esteve Brotóns, Vicente Sansano Fenoll, Valentina Rocamora Diez, Lucía Fenoll Serrano, Julio María López Orozco, Carlos Amorós González, José Guilabert Monera, Lorenzo Quiles Boix, Carlos Soler Sansano, Ramón Quesada Pomares, Gaspar Sánchez Pastor, Juan Soler Meléndez, Jaime Boix Antón, José Alfosea García, Antonio Boix Martínez y Vicente Villalobos Soler.

Se da cuenta de una resolución de obras públicas respecto a instancia de José Torres Peral, que se acuerda comunicar al interesado.

Autorízase a Francisco Navarro Marco y Joaquín Pérez Sánchez para arrancar determinadas palmeras.

Se da por enterado el Concejo de una comunicación de la Administración de Rentas Públicas de Madrid señalando la asignación proporcional hecha a este municipio en el producto neto de la Sociedad Azamón.

Queda sobre la mesa el expediente tramitado a instancia de Angel Pérez Soto, para estudio de la línea definitiva de la parte Sur de la Plaza de la República.

Se lee un escrito de nuestro compañero Erades dimitiendo el cargo de representante del Ayuntamiento en el Consejo Local de Primera Enseñanza, que queda para resolver en otra sesión.

Informa el Sr. Secretario de que han quedado desiertas las subastas para arriendo del servicio de recogida y aprovechamiento de basuras, autorizándose al Alcalde para que con la Comisión de Hacienda resuelva provisionalmente lo que proceda.

Pida siempre Anís Proa

EL MEJOR ANÍS ESPAÑOL

Representante en Elche: José María Juan

Calle Obispo Rocamora, 14

El Alcalde da cuenta de haber suspendido de empleo y sueldo al chófer Enrique Meoro, nombrado accidentalmente a Enrique Caparrós. A preguntas de nuestro compañero Lucerga manifiesta las causas que han determinado esta decisión de la Alcaldía, que se está incoando expediente, de que se dará cuenta a la Corporación, y que el nombramiento es por si pudiera necesitarse en un momento determinado.

Y finaliza la sesión con un ruego de nuestro correligionario Agulló respecto al estado de abandono de los jardinillos del Paseo de las Germanías, que el Alcalde promete atender inmediatamente.

Homenaje a Galán y García Hernández

Con motivo del tercer aniversario del fusilamiento de los heroicos capitanes Fermín Galán y Angel García Hernández la sección femenina del P. R. R. S. renovó su homenaje a los mártires de la Revolución de Diciembre ofreciéndoles una magnífica corona de flores que fué colocada en el obelisco que en el Paseo de las Germanías perpetúa su memoria.

Y a propósito. Llamamos la atención del señor Alcalde por el lamentable estado en que se hallan los jardinillos del citado Paseo de las Germanías y esperamos del celo de nuestra primera autoridad el remedio a estas deficiencias.

De la Cartera

El pasado lunes dió a luz una hermosa niña, nuestra correligionaria Asunción Joaquín, esposa de nuestro correligionario José Franco.

Tanto la madre como la recién nacida, a quien se le ha impuesto el nombre de Angeles, se encuentran en perfecto estado de salud.

Nuestra enhorabuena a los padres.

En Alicante ha sido operado satisfactoriamente nuestro joven correligionario Francisco Pelegrin a quien deseamos un rápido restablecimiento.

El viernes falleció la señora D.^a Simona Gerardo, madre de nuestro correligionario Pascual Gascón.

Reciba el querido amigo Gascón la expresión más sincera de nuestra condolencia.

Suscríbese V. a ELCHE

La última algarada

El movimiento revolucionario de la pasada semana apenas si ha tenido repercusión en nuestro pueblo.

En la madrugada del último lunes se declaró un incendio en la Iglesia de San Juan ardiendo una de las puertas laterales, la mampara de madera que la circundaba y un cuadro religioso que había adosado a la pared. Acudió inmediatamente la camioneta de riego del Ayuntamiento, que, sin que se sepa claramente cómo, empezó a arder rápidamente, quedando destrizada por completo. Las pérdidas ocasionadas en el incendio de la Iglesia son de escasa importancia.

Horas más tarde, alrededor del mediodía del propio lunes, un grupo de gente en el que predominaba el elemento joven, penetró en las oficinas de la Derecha Llicitana, con el ánimo según parece, de afiliarse al partido que acaudilla Juan Sansano. No lo creyó así el conserje de la mencionada agrupación política, que requirió el auxilio de la Guardia civil. Fueron detenidos ocho individuos, entre ellos uno forastero que ingresaron inmediatamente en la cárcel.

Durante el lunes y martes cesó por completo la actividad en nuestro pueblo, siendo total el paro en fábricas y talleres. La gente permanecía estacionada en la plaza mayor ante la fachada del Ayuntamiento en actitud pacífica y expectante.

A mediodía del martes el Alcalde dirigió la palabra al pueblo desde un balcón de la casa consistorial, rogando que se reintegrase todo el mundo al trabajo ya que los detenidos con motivo de los disturbios ocurridos habían sido puestos en libertad, merced a las gestiones de las autoridades locales.

Desde aquel instante el movimiento quedó virtualmente acabado. Al día siguiente, miércoles, quedó restablecida la normalidad, sin que se registrasen más incidentes.

Durante el curso de los sucesos estallaron dos petardos en la escalinata del paseo de la Estación, y en la vía férrea, cerca del cementerio, sin que ocasionasen más que desperfectos materiales de escasa importancia.

Hasta la otra.

TEATROS

KURSAAL

Para hoy está anunciado el estreno de «Aeropuerto Central», producción Firts National, interpretada por Jally

Bilers y Richart Bartelmes, dialogada en español.

COLISEUM

Hoy, «El Robinson moderno» y el complemento «Tres cerditos».

Martes: «Forasteros en Hollywood».

Atención a los dueños de Radio

Mejore el funcionamiento de su radio. No quede satisfecho con lamitad de la deficiencia que su aparato puede proporcionarle. Elimine todos aquellos ruidos molestos. Obtenga mayor alcance.

Llame a **Andrés Gomis Campello**, Radiotécnico. Teniente RuizBrú, 57. ELCHE.

Precios bajos. Todo trabajo garantizado.

Caja de Previsión Social

AVISO

Se pone en conocimiento de los titulares de Libreta de Capitalización, que a continuación se expresan que deberán personarse en estas Oficinas todos los días laborables de 9 a 13 y de 15 a 18 horas, para hacerse entrega de la libreta de Fondo de Capitalización para la Ancianidad, extendida a su favor por esta Caja.

Continuación

Asunción Vázquez Mendiola
Caridad Fenoll Serrano
Carmen Galiana Samper
Clara Antón Martínez
Francisca Maciá Martínez
Francisco Más Martínez
Rosa Antón Roesba
Josefa Guilabert Antón
Josefa Mogica
María Ribera Torres
Juan Sempere Rico
Manuel García Serrano
Margarita García Fabra
María Escolano Soler
María Ibarra Esteve
María Pastor Pastor
María Pomares Lafuente
María Antonia Quiles Marco
Pedro Taza Agulló
Rafael Asencio Quesada
Teresa Galiana Batiste
Asunción Albarranch Soriano
Margarita Maciá Maciá
Francisca Alberola Pomares
Concepción Ramos Pérez
Antonia Franco Navarro
Clara Oliver Pérez
Dolores Navarro Cabanes
Engracia Peral Vicente
Magdalena Navarro Cabanes
Margarita Blasco Maciá
Eusebia Alarcón Córdoba
Dolores Aquiles Lorenzo
Rosa Pomares Castaño
Juan Carrión Mora
Vicente Sáez Martínez

Continuará.

Elche

SERRANO DE
QUE TIENE LAS VERDADERAS
GANGAS EN NEUMATICOS !!



PATHFINDER

Tanto por su precio de venta como por su asombroso rendimiento, los neumáticos PATHFINDER representan un ahorro de 20 a 30% con relación a lo que se ha venido pagando hasta ahora por neumáticos de inferior resultado. Los PATHFINDER, contruístos con cuerdas Superwisi, son fuertes y duraderos

Comprando neumáticos fabricados y garantizados Year, contruístos con cuerdas Superwisi, con el nombre de Goodyear, la bandera, que es su marca de Goodyear y grandes economías. Así, por ejemplo:

En un 4,50-21 economiza usted Pesetas 122
En un 6,00-20 economiza usted Pesetas 66
En un 30 x 5 economiza usted Pesetas 161
En un 32 x 6 economiza usted Pesetas 264

CASA SERRANO
PLAZA DE LA REPUBLICA, 9 • ELCHE
TELEFONO 135
Nuestros servicios de MONTAJE y DESMONTAJE AL-AIRE, etc., son ABSOLUTAMENTE GRATIS

La Denticion de los Niños

Se facilita grandemente administrándoles La Denticina Moreno.

La Denticina Moreno

es un soberano remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre en los Niños.

Cura los Vómitos y Diarrea; facilita el Brote y desarrollo de los Dientes, evita el picor de las Encías y hace reaparecer la Baba.

Combate las Alferecias, la desazón de los Niños y sus humores.

Precio del frasco en toda España 2 pesetas.

Autorizado por la Dirección General de Sanidad según expediente número 2.300
De venta en Elche: Farmacia de D. Manuel Pomares

Tintorería Quitamanchas

LÓPEZ

Mariana Pineda, 22 (Antes Salvador) ELCHE

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco
Planchado perfecto - Tenga presente que **en esta casa no encojen las piezas** por ser manipuladas mecánicamente

Desinfección Higiene Economía

Se planchan trajes en el acto

Lozano
SASTRE

Motores Siemens
JOSÉ TARÍ - Alicante

PIKMENTINE

Tinte instantáneo para el cabello
Belleza y Naturalidad. Duración mínima 6 meses

VENTA:
Droguería F. Pérez Seguí.-Elche

BRUFAL
(Cuatro Esquinas)

Entre las especialidades de esta casa, figuran en primer lugar las

Medias y Calcetines
en todas sus variedades

Hijos de J. Quiles
CERAMICA
Materiales de Construcción
ELCHE

Colonia CRISTALINA
4'50 pesetas litro
DROGUERIA
F. PEREZ SEGUI
ELCHE

Materiales de Construcción
Carlos Antón Boix
Blasco Ibáñez, 25 - ELCHE